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КАМЕНЬ ПРЕТКНОВЕНИЯ

О Б  И ТО ГА Х  В Ы Б О Р О В  В А Н Г А Р С К И Й  

Г О РО Д С К О Й  СУД

И сполком А нгарского городского С ове
та депутатов трудящ и хся  подвел итоги 
выборов народны х судей А нгарского го
родского суда, состоявш ихся 1 9  а п реля  
1 9 6 4  года.

В голосовании п риняло участие 9 8 ,7  
процента от общ его числа избирателей . 
З а  кандидатов в н ародны е судьи  бы ло по
дано следую щ ее количество голосов: 

К О Н Е В А  А лексан дра  Я ковлеви ча  —
9 8 .8  процента от числа изби рателей , у ч а 
ствовавш их в голосовании:

П О Л Я КО В У  Зою  Риксовну — 9 8 ,9  
процента от числа избирателей , участво
вавш их в голосовании:

Р Я З А Н О В А  В алентина В а с и л ь е в и ч а -
9 8 .9 процента от числа избирателей , у ч а
ствовавш их в голосовании.

Б Л О К  оборотного во
доснабж ения — пу
сковой объект го

да. Его отделители и неф
теловуш ки б у д у т . отби
рать неф ть от воды, когда 
каталитический  платфор- 
минг примкнет к дейст
вую щ им установкам  неф- 
теперерабаты ваю щ йч).

П олным ходом ведет 
работы  на ударном объ
екте коллектив 3 участка 
С М У-6. Усиленно трудит

ся на у кладке  технологи
ческих трубопроводов и 
коллектив С М У -4. Все 
понимают; что без блока 
водоснабж ения платфор- 
минг не см ож ет вы дать 
продукцию , и поэтому ста
раю тся не допустить за 
стоя в работе.

И все ж е граф и к сдачи 
‘объектов блока под угро
зой сры ва. В ы данны е, на
пример. строительны е чер
тежи не вяж утся  с мон
тажны м и чертеж ам и. В 
частности, вдоль стен на
сосной запроектирована 
прокладка силовы х кабе
лей. На этом ж е месте по

Знакомьтесь, Васи
лий Константинович 
Мушаков — передо
вой оператор иеха 57 
завода гидрирования. 
Отлично ведет Му
шаков режим на ус
тановках.
Фото В.НЕБОГИНА.

техническим чертеж ам  за 
п роектирована установка 
вентиляции. З д есь  ж е п ре
дусмотрено устройство 
отопления.

Д важ ды  обращ ались по 
этому вопросу начальник 
участка СМ У -6 тов. Б л и 
нов и инж енер участка 
т. Еф рем ов к зам естителю  
н ачальни ка по капи тально
му строительству тов. Мо
н асты рскому. Вместо то
го, чтобы разобраться  в 
сущ ествую щ ей н еурядице, 
зам еститель начальни ка 
о тказался  принять строи
телей.

До сих пор строители 
не знаю т, как  будет осу
щ ествляться подводка к а 
белей к двигателям , хотя 
к устройству бетонных по
лов следовало приступить 
давно. Н ет разреш ен и я на 
возведение фундаментов 
под вентиляционное обо
рудование и насосы.

А дни идут. Совсем не 
за горами пуск каталити
ческого платформинга — 
ударного объекта этого 
года. Только не слиш ком 
разворотливы  в деле ус
корения работ руководи
тели УПП, ибо строитель

ство градирен на^ блоке 
сборного водоснабж ения 
идет медленно. Чтобы его 
ускорить, нуж ны  колонны , 
панели и сборны й ж еле
зобетон. Н уж ны  сегодня, 
a- н е  завтра .

Больш ой объем  работ 
ож идает С М У -6 и на дру
гом пусковом объекте — 
ф акельн ом  хозяйстве. К 
ним уж е давно пора бы 
приступить, но и здесь 
есть свой кам ень преткно
вения — отсутствую т ка 
чественны е чертеж и. Т ех
нологический отдел уп
равлени я строительства 
все пересм атри вает про
ект организации  работ. Не 
мож ет реш ить, на сколько 
углубить фундам ент, что
бы основание под об ъ ек
ты бы ло более прочным. 
А этого реш ения очень 
ж дут строители.

Ввод мощ ностей по пе
реработке неф ти — важ 
нейш ая задача  сегодняш 
него дня. С троители гото
вы к ее вы полнению . Они 
ж дут реш ений руководи
телей У КСа. УПП и тех
нологического отдела. 
С колько ж е им ж дать?

А. К РИ В О И .

ГОВОРИМ О ХОРОШЕЙ МЕБЕЛИ
Красивую, удобную и деше

вую мебель — населению! Под 
таким девизом проводило это 
совещание в нашем городе 
ЦБТИ Восточно-Сибирского 
совнархоза и управление дере
вообрабатывающей, мебельной 
и целлюлозно - бумажной 
промышленн9сти совместно с 
Иркутским областным управ
лением НТО леспрома. При- 
сутствовали главные инжене
ры, начальники производств и 
заведующие лабораториями 
мебельных предприятий управ-
лсння- ,  1ПС1Об итогах работы за 19ЬЗ 
год и планах на 1964 год рас

сказал главный инженер уп
равления деревообрабатыва
ющей. мебельной и целлюлоз
но - бумажной промышленно
сти тов. Гук. Собравшиеся 
прослушали выступление за
местителя начальника мебель
ного отдела управления т.Пи
менова, рассказавшего о 
стандартизации мебели.

О новой мебели в производ
стве 1964 года сообщил глав
ный конструктор Иркутской 
мебельной фирмы «Байкал» 
т. Леонтьев, о новых направ
лениях в отделе мебели — за 
велующая лабораторией фир
мы «Байкал? т. ПОрошина.

На совещании выступил так
же директор Ангарской ме
бельной фабрики т. Яхновец- 
кий, который рассказал о 
снижении трудозатрат на еди
ницу изделия.

Много ценного смогли уви
деть у наших мебельщиков 
участники совещаний. Неслу
чайно именно в наш город 
съехались из Читы, Иркутска. 
Х.илка. Черемхово. Усолья и 
других городов области.

Ангарская мебельная фабри
ка в течение 1963 годя не име- 
13 ни одного замечания о пло
хом качестве. Вся ее продук

ция специализирована на вы
пуск новой, современной ме
бели. Так, в прошлом году 
Гостехкомитет утвердил все 
изделия, представленные на
шей мебельной фабрикой.

Сейчас перед мебельщика
ми стоит задача значительно 
увеличить производство про
дукции на душу населения 
Для выполнения ее (гужно 
изыскивать все резервы. Са
мым первым из них является 
переход на изготовление ме
бели из унифицированных де
талей.

Н УРАЛЬСКАЯ

ТРУДЯТСЯ
ХОРОШО

В ыполнить четы рехм е
сячны й план грузоперево
зок  к 2 5  ап реля  —  таков 
п редпраздничны й подарок 
ж елезн одорож н иков стан
ции С троительная.

Кто ж е сегодня впере> 
ди?

Т рудятся  хорош о все. 
И все-таки см ена деж ур
ного по станции К онстан
тина Б архатова  нередко 
п ерекры вает  свое задани е  
на полторы  нормы. Н апри 
м ер, 15  ап реля  коллек 
тив этой смены  свое за 
дание вы полнил на 1 5 4  
процента.

Особенно отличились в 
работе маш инисты локом о
тивов В алентин  Торж ен- 
смех, А ндрей Лепнток, со
ставители  поездов А р ка
дий Д руж ков, В асилий 
Б езгинов, сцепщ ики ваго
нов Н иколай М арченко и 
Ю рий Садков.

Хорош о потрудились 
оператор Т ам ара  К орсан, 
весовщ ик А лла Галини- 
тенко, ст. стрелочн и ца 
Л идия Спицина, м астер  
пункта технического осмо
тра вагонов П етр Б ори 
сов и его лю ди Григорий 
К убаев, А лексан др  Чис
тов. Виктор Ж данов, В а
лентина Л онш акова и М а
рия К расовская  от
правляю т поезда без за- 

! держ ек.
Этот небольш ой коллек 

тив вагонников сум ел сде
лать укрупненны й ремонт 
вагонов, собрать одну тон
ну м еталлолом а.

Е. Е В Г Е Н Ь Е В .
рабкор.

------------------------------- nr, в  Л А 0 С Е

Н о в о с т и
ПЕРЕВОРОТ

По сообщ ению  и нф ор
мационны х агентств,поло
ж ение в Л аосе после воен
ного переворота остается 
напряж енны м . В ласть пе
реш ла в руки так н азы ва
емого револю ционного ко
митета национальной а р 
мии, в состав которого 
вош ли 7 6  оф ицеров, в том

числе 17 генералов В 
коммюнике, переданном 
радиостанцией, захвач ен 
ной участниками перево
рота. говорится, что в го
роде введено осадное по
ложение, арм ия уполномо
чена проводить обыски в 
любом месте. Собрания и 
митинги запрещ ены .

Премьер-министр националь
ного правительства Суванна 
Фума арестован. Его резиден
ция окружена войсками. Как 
сообщает корреспондент агент
ства Франс Пресс, секретари
ат Суванна Фумы в Париже 
опубликовал заявление, при
зывающее все великйе держа
вы добиться освобождения 
премьер - министра.

Р А З Ъ Е З Д И  Л / /  С Ь...
Чилийские газеты пишут, что в последнее время страну 

стали наводнять военные миссии, всякого рола делегации 
А Ежедневно сюда приезжают |)3 Вашингтона офици

альные лица с различными миссиями политического характе-

На прошлой неделе прибыли 35 офицеров различных ро
дов вооруженных сил США. В политических кругах очень 
внимательно следят за разъездами этих и других посетите
лей. Газеты подчеркивают, что цель приезда различных аме
риканских делегаций помешать победе левых сил на пред
стоящих президентских выборах.



ХОРОШО ЗАДУМАНО, 
ДА ПЛОХО СПЕТО...

Б ЫЛА у горкома комсомола хорошая задумка: 
провести предстоящий пленум по-новому, отсту
пив от обычных форм. В чем же должно было

выразиться это новое? Горком отказался от традици
онного доклада, заменив его вступительным словом. 
Все главное должны были сказать выступавшие чле
ны бюро горкома, секретари комсомольских организа
ций. Их выступления замышлялись не как прения, а 
как самостоятельные, подробные доклады, в которых 
освещался бы тот или иной вопрос.

Но это новое, заявленное Владимиром Юрченко, так 
и осталось замыслом. Может быть, так случилось по
тому, что это первая попытка и, как говорят, первый 
блин получился комом. Но, думается, дело здесь в 
другом. А именно в том, что при подготовке пленума 
не была яайдена его главная линия, не разработана 
четкая канва, по которой и была бы построена его 
работа. И то, что это была первая попытка построить 
его несколько иначе, налагало на горком особую от
ветственность. Тут не должно было быть никаких про
махов, потому что даже маленькая недоработка, при
водящая к недостаткам, дискредитирует хорошее на
чинание.

На повестке дня пленума стоял серьезный и ответ
ственный вопрос: о выполнении решений июньского 
Пленума ЦК КПСС (1963 г.), который, как известно, 
обсудил очередные задачи идеологической работы.

Откровенно говоря, трудно составить ясное представ
ление о том, как же городской комсомол боролся за 
претворение в жизнь этих решений, чего он добился, 
что у нас хорошо и где наиболее слабое место, на ко
торое нужно обратить особое внимание. Трудно. По
тому, что пленум не дает такого представления.

В самом деле. Доклада не было. Было вступитель
ное слово второго секретаря ГК ВЛКСМ Георгия Гуд
кова. Когда он, сходя с трибуны, еше раз подчеркнул, 
что это был не доклад, а всего лишь вступитель
ное слово, зал ответил веселым смехом: 
«хорошее слово» — на 30 минут. Собстветю, времени 
оно заняло столько же. сколько занял бы и доклад. 
Но назвав его вступительным словом, секретарь полу
чил возможность ничего главного, существенного в нем 
не сказать о той идеологической работе, которую дол
жен был вести комсомол города вообще и его второй 
секретарь, в частности. Несколько информационных 
сообщений о том, сколько молодежи учится, о том, 
что есть у нас дружины, открылось молодежное ка
фе, появились нашн, советские обряды — вот все, 
что было сказано о комсомолии города. А сути, анали
за, опенки не было.

Бол(у подробно т. Гудков остановился на опыте 
других. В частности, подробно рассказал о том, как 
воспитывается молодежь на традициях завода, на его 
истории на Путиловском, о советах по эстетическому 
воспитанию, созданных из молодых специалистов на

ЗАМЕТКИ С ПЛЕНУМА ГК ВЛКСМ

предприятиях Москвы, о работе одного из подмосков
ных клубов.

А у пас как же?— Этот вопрос интересовал весь зал.
Пожалуй, на этот вопрос ответ так и не был полу

чен. Собравшиеся ожидали, что вот в следующем вы
ступлении, наверное, будет дан подробный анализ то
го, что комсомольские организации делают по эсте
тическому, трудовому воспитанию, как заботится ком
сомол о формировании у молодежи твердого мировоз
зрения, какие новые формы найдены для политичес
кого просвещения, лекционной пропаганды. А ведь 
это один из главных вопросов, поставленных июньским 
Пленумом ЦК КПСС. Пленум отмечал, что в этой 
работе много формализма, штампа. А кому же искать 
новое, как не молодым. Молодежные лектории,лектор
ские группы, те же кружки политпросвещения, но 
строящие свою работу живо и интересно, — ведь это 
пути повышения политической грамотности, образован
ности молодежи. Если молодой человек готовит и чи
тает лекции, он повышает свой уровень. А затем свои 
знания он передает другим, будит у них интерес к 
политике, экономике.

На июльском Пленуме говорили о том, что нет рабо
ты чисто производственной, хозяйственной и чисто 
идеологической. Они взаимосвязаны н зависимы, при
чем зависимы прямо пропорционально: чем выше уро
вень воспитательной работы, тем большую отдачу по
лучает производство. Как комсомол участвует в про
изводстве — это тоже тема для разговора. Тут и борь
ба за коммунистический труд и быт, и воспитание 
молодежи, приходящей на производство, на традициях 
крепких рабочих коллективов, работа «Комсомольских 
прожекторов» — рейды, походы, копилкн н прочее.

И опять об этом по сути не получилось разговора на 
пленуме. Единственное выступление секретаря коми
тета комсомола завода гидрирования т. Полякова бы
ло посвящено опять-такн бригаде Говорина, о ко
торой. кстати, говорится на всех собраниях, конферен
циях, слетах, совещаниях. А как подхвачен почин го- 
воринцев на этом же заводе, в других комсомольских 
организациях города — об этом выступающий не ска
зал ни слова. Он лишь робко заикнулся о том, что 
соревнованием за коммуни>стнческий труд комитет ру
ководит поверхностно, обязательства не проверяются, 
итоги подводятся нерегулярно. Он назвал цифру уча
ствующих в борьбе за коммунистическое звание: из
400—329 комсомольцев. Цифра, возможно, и неплохая, 
но сегодня нужно говорить не о количестве, а о ка
честве этого движения, о его моральной силе.

Комсомол — старший друг и советчик пионеров, 
что делает он для своей смены? Главное, в чем нуж 
дается сейчас пионерия города,—организация ра 
боты в кварталах. Этот вопрос должен был стать 
одной из главных забот комсомольцев города.

Но на пленуме об этом было сказано лишь вскользь 
Еше в декабре 1963 года прошла конференция всех, 
кто занимается работой с детьми. На ней было решено 
закрепить за кварталами комсомольские организации, 
создать там технические кружки, художественную са 
модеятельность, спортивные секции. С того времени 
прошло почти четыре месяца. На пленуме уже можно 
было говорить об итогах, но... Может быть, не случай 
но за отличную работу с детьми была награждена 
пенсионерка Таисия Владимировна Меннкес, создав 
шая в Восточном поселке детский клуб на обществен 
ных началах. А где ее последователи среди молодежи? 
Володя Балабанов, помогающий ей, да участник На
родного театра Владимир Шаманов, создавший 
школе № 13 драматический кружок.

И почему на пленуме ие было сказано ни слова о 
хорошем начниании молодежи общежития № 17 стро 
ительства, взявшего шефство над детьми квартала?
Подхвачена эта инициатива или заглохла? Если заглох
ла, то почему? Если подхвачена, то кто последовате 
ли?

А как молодежь проводит свое свободное время — 
разве это не область идеологии? Как она пополняет 
свои духовные, эстетические богатства? Университеты
культуры, самодеятельность, кино — ведь все это пу
ти к прекрасному. Тут работа должна вестись в та
ком направлении, чтобы каждый комсомолец понял: в 
наше время нельзя жить без литературы, искусства, 
кино. Ведь именно этого требует в своих решениях 
июньский Пленум. Вот и хотелось на пленуме горко
ма комсомола услышать об опыте хотя бы одной ком' 
сомольской организации, о какой-то новой форме ра 
боты комсомольского комитета, его культмассового 
сектора.

Учеба комсомольцев в вечерних школах, институ 
тах, техникумах. Как комсомольская организация бо
рется за то, чтобы училось как можно больше молоде 
жи, чтобы к финишу пришли все, кто начинал.

Восьмилетнее образование — это уже не простое 
желание, а обязанность каждого комсомольца, диктуе
мая законом и временем. Рубеж этот должен быть до
стигнут каждым — так стоит сегодня вопрос,

О работе дружин должен был сказать начальник 
спецдружины горкома комсомола т. Иванов. Но он ог
раничился лишь тем, что рассказал один случай да
призвал помогать нм. Недаром в зале раздавались 
возгласы: «Большего мы от тебя ожидали, товарищ 
Иванов». Большего потому, что титул-то звучал — 
начальник спецдружины. А выступление.., не прозву
чало. “ г  -  -

Может, и неплохой замысел был у работников гор
кома комсомола. Только не принес он желаемых ре
зультатов.

В. волович.

Турбогенератор-гигант

Л енинград. Н а заводе 
«Э лектросила» ведется 
обработка вала ротора 
турбогенератора мощ но
стью в полм нллиона ки ло
ватт. У ннкальная маш ина 
будет изготовлена в этом 
году для  С лавянской  
ГРЭ С  на У краине.

Н а  снимке: один из
лучш их токарей  завода
А. И . К уликов обрабаты 
вает вал  ротора турбоге
нератора в 5 0 0  ты сяч ки
ловатт.
Фото И. Б аран ова.

Ф отохроника ТА СС.

С ОВРЕМЕННАЯ химия — это обработка исходных ма
териалов при высоком давлении н температуре в при
сутствии катализаторов. Очень часто такие процессы 

проходят в специальных промышленных аппаратах — печах. 
До последнего времени для футеровки таких печей применял
ся. в основном, огнеупорный кирпич. К нам в Сибирь он за
возится из западных областей страны. Большие транспорт
ные расходы, сложность процесса изготовления кирпича удо
рожали стоимость печей. Коллектив института Гипронефте- 
маш задался целью найти более дешевый индустриальный 
жаростойкий бетон из местного материала. Эту работу по
ручили коллективу лаборатории жаростойких бетонов.

В результате упорных поисков был найден подходящий 
материал — перлитобетон, который может применяться в 
элементах футеровки печей при температуре 1000 градусов.

переработке нефти была примене
на новая конструкция печи труб
чатого подогревателя из крупных 
жаростойких железобетонных па
нелей. Но оказалось, что по раз
работанному институтом «Лен- 
гипрогаз» проекту. материалов 
для изоляционного бетона в Вос
точной Сибири нет. Завозить та
кие материалы из западных об
ластей очень дорого и долго.

И тогда на помошь нефтяни
кам пришел коллектив лаборато
рии жаростойких бетонов. За 
короткое время он сумел подо-

Сырьем является вспученный пер
лит (местная горная порода) и 
газогенераторный шлак (отходы 
производства).

Все операции по изготовлению 
и укладке бетона в печь механи
зированы, трудовые затраты зна
чительно сокращены. При замене 
дорогостоящего огнеупорного кир
пича перлитобетоном стоимость 
футеровки уменьшилась в 4—5 
раз. Общий годовой экономичес
кий эффект от применения жаро
стойких бетонов по области со
ставил свыше 2300 тысяч рублей.

Первый успех воодушевил со
трудников лаборатории, ясно ука
зал направление, по которому 
следует продолжать поиски. Кол
лектив лаборатории жаростойких 
бетонов, где трудятся выпускни
ки Ангарского строительного тех
никума Ю. М Сивнев, Е. А. Кра
сильникова под руководством на
чальника лаборатории инженера 
Юрия Константиновича Кар
пюка, продолжал поиски. В 1963 
году была закончена 1 разработка 
состава легкого жаростойкого 
перлитобстона с применением пер- 
литов Мухор-Талииского месторо
ждения. Ра1работапа и передана 
строительным организациям (Со- 
юзтеплострсй) рекомендация с 
широким диапазоном по основно
му показателю перлнтобетона —<

ЛУЧШЕ, ПРОЩЕ, 
Д Е Ш Е В Л Е

объемному весу от 300 до 1100 
килограммов на один кубический 
метр.

Широкий диапазон по объем
ному весу бетона позволяет вы
полнять большинство несущих и 
изоляционных конструктивных 
элементов футеровки печей, 
уменьшить расход материала, я 
также вес конструкции и габа
рит печи.

Учитывая важность внедрения 
жаростойких бетонов, коллектив 
лаборатории разработал и пере
дал предприятиям проекты вось
ми промышленных печей. Из них 
5 печей уже построены и рабо
тают, я i  печи строятся.

Маленький коллектив лабора
тории — в нем всего лишь три 
человека — пользуется большим 
уважением у нефтяников и хи
миков нашей области. Он всегда 
откликается на их просьбы и в 
трудный момент приходит на по
мощь.

На строительстве установки по

брать, испытать и предложил вза
мен изоляционного бетона перли
тобетон. Это предложение позво
лило нефтяникам не только сэ
кономить дорогое время, но и 
значительную сумму денежных 
средств.

С начала этого года лаборато
рия начала разработку составов 
бетона для футеровки реакторов 
каталитического рифпрминга и 
гидроочистки. Трудность заклю
чается в том, что, помимо высо
ких температур, бетон должен 
противостоять воз
действию агрес
сивной среды и 
высокого давле
ния.
Удачное реше
ние вопроса футе 
ровки этих annj 
ратов позволит 
значительно сни
зить их стоимость

за счет замены высоколегирован
ных сталей на обычную. Это сбе
режет на одном аппарате более 
25 тонн металла, вес аппарата 
уменьшится в два раза, что по
зволит сэкономить около 24500 
рублей.

По нашей стране предусматри
вается построить реакторов ката
литического риформинга и гид
роочистки несколько десятков. 
При применении бетона в футе* 
ровке этих аппаратов стран* 
сможет сэкономить около 1800 
тысяч рублей. Вот почему так 
важна работа, начатая коллекти
вом лаборатории. Она продолжа
ется и сегодня. Идет упорный 
поиск местных материалов для 
изоляционных и конструктивных 
жаростойких бетонов с примене
нием вспученного перлита—газо- 
перлнтобетона.

Своим трудом коллектив лабо
ратории снискал уважение всего 
института. И можно смело ска. 
зать, что он с честью носит зва
ние коллектива коммунистическо
го труда.

П. КОЛГАНОВ, 
инженер - экономист.
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Праздник всех 
ребят

У  НАС БЫЛО МНОГО ДЕЛ
К ОГДА человек становят

ся старым, он невольно 
начинает жить воспоми

наниями своего детства я мо
лодости.

Вот я слышу по радио и 
читаю в газете о том, как го
товятся пионеры к проведению 
дня рождения В. И. Ленина, и 
вспоминаю, как был организо
ван отряд пионеров в той 
школе, где я работала в 1924 
году. Школа эта была на 
химзаводе города Кемерова 
и называлась: «Хнмзаводская 
начальная школа». Позднее 
она стала семилетней.

Мои ученики — второкласс
ники, услышав, что я верну
лась из летнего отпуска, при
бежали ко мне домой целой 
гурьбой, возбужденные, с бле
стящими глазами, и начали 
все наперебой рассказывать 

’ о том, что они тепёрь пионе
ры, что каждый день собира
ются в клубе, а клуб в то 
время на химзаводе был про

сто большим деревянным са
раем с земляным полом и без 
потолка: «Там нам рассказы
вают про Ленина, какой он 
был большевик, как боролся 
против царя за Советскую 
власть.

В клубе мы ставим пьески 
и поем песни, а потом ходим 
на Томь купаться и переезжа
ем на лодке на другой берег 
в лес...»

В жизни детворы появилось 
что-то такое новое, чего ве 
было в моем детстве. Оно на
полнило их жизнь большой 
радостью. И пионеры сразу 
почувствовали себя хозяева
ми, поняли, что должны вести 
за еобой ребят.

На переменах они занимали 
ребят своими маленькими по
становками, которые быстро 
устраивали где-нибудь в углу 
класса или в конце коридора. 
Занавесом служили наскоро 
связанные платки девочек, а 
отсутствие костюмов не сму

щало ни «артистов», ни зри
телей. В моем классе за стар
шую была Поля Фврсова, то
гда еще не было председате
лей отрядов; сколько она про
являла энергии и выдумки в 
проведении своих пионерских 
дел! Из таких вот девочек- 
пионерок выросли потом ком
мунистки, которые помогали 
партии и правительству сде
лать всех советских женщин 
грамотными и сознательными 
борцами за Советскую власть.

У первых пионеров было 
много серьезных дел. В те го
ды стране многого не хватало 
для строительства народного 
хозяйства. Помню, с каким 
жаром пионеры занимались 
сбором гвоздей, которые бы
ли нужны строительству и 
которых еще мало выпуска
лось заводами.

А вечерами пионеры бегали 
по квартирам рабочих и зва
ли неграмотных на пунк
ты учиться грамоте. Девочки-

пионерки часто оставались в 
некоторых квартирах иа весь 
вечер с маленькими детьми, 
пока их мать была на заняти
ях.

А с каким задором пионеры 
пели первые пионерские песни. 
Любимой песней их тогда бы
ла песня о картошке:

«А картошка — объеденье, 
Пионеров идеал.
Тот не знает наслажденья. 
Кто картошки не едал».
В те годы у пионеров не 

было еще своих дворцов; не 
было стадионов, не было пио
нерских лагерей. Но пионер
ская организация с каждым 
годом росла и была надежной 
сменой своим отцам в строи
тельстве первой в мире Стра
ны Советов. Пионеры с честью 
пронесли свое гордое имя 
юных пионеров-ленинцев через 
четыре десятилетия. Советский 
народ с большой любовью 
смотрит на свое юное пионер
ское поколение.

А ЧУХМАНОВА, 
заслуженная учительница
РСФСР, пенсионерка.

К аж ды й  отряд 
получит письмо.
В нем азбукой  

М орзе будет сообщ ен м ар
ш рут, по которому долж ен  
пройти отряд , чтобы по
пасть к месту сбора. В н а
зн аченн ое врем я все отря
ды долж ны  бы ть в сборе. 
А  потом н ачнется  п разд 
ник; пионеры  1 9  ш колы  
отм етят день рож дения 
В ладим ира И льи ча .С  гру
ди октябрят снимут зв е з 
дочки и п овяж ут алы е 
галстуки. А  старш ие ре
бята в этот день приколю т 
комсомольские значки .

В. Н И К О Л А Е В А .

П Е Р В Ы Й  н а  н а ш е й  у л и ц е ...
Э ТО было летом 1924 года в пред

местье Иркутска — Глаэково (ныне 
Свердловский район). На нашей 

улице, Третьей Глазковской, было много 
ребят. Обычно мы, мальчишки, собирались 
на пустыре или у реки.

Однажды на нашу улицу пришел из 
райкома комсомола Коля Карманов. Соб
рал он всех нас вечером у костра на 
пустыре и рассказал о том, что в нашей 
стране создана организация юных ленин
цев.

Восторженные, мы слушали рассказ 
Коли о том, как живут пионеры других 
городов. И нам тоже очень захотелось 
стать пионерами. А потом Коля 
сказал, что мы должны проголосовать...

Для нас, мальчишек, слово «проголосо
вать» было незнакомо. Николай спросил: 

—Кто — за?
Все подняли руки.
—Кто — против?
И мы опять подняли руки. Николай ся*- 

_  чала не разобрался, как так: все—за и
Е все — против? А потом, рассмеявшись, 

объяснил, что значит голосовать. И конеч
но, за отряд проголосовали потом все.

А раз мы создаем отряд, так, значит, ну
жен свой пионерский клуб. Но где же най

ти помещение? Построить его в то время 
не было возможности. И вдруг одна ба
бушка с нашей улицы согласилась отдать 
под клуб свой сарай. Но за это мы долж
ны были носить ей волу, колоть дрова, 
чистить двор. Мы с радостью согласились. 
Потом принялись за работу. Вот тут нам 
и пришлось подружиться с девчонками. 
Ведь без них мы бы не смогли превратить 
сарай в опрятную комнату.

Когда сарай побелили, Николай принес 
портрет Ленина. Но вот для отряда нуж
но было достать знамя и барабан. Крас
ную материю кто-то из мальчишек раздо
был у себя дома, а под барабан приспосо
били медный чайник с отбитым носом. 
Оклеили чайник плотной белой бумагой и 
раскрасили, как самый настоящий бара
бан. Стучать учились все. И вот, когда у 
Нас полностью был оборудован клуб, сде
лан барабан н знамя, мы строем двину
лись по своей улице. Это было наше пер
вое шествие. Ох, и переполошились все 
жители. Старики, маленькие ребятишки 
ходили гурьбой за нашим отрядом.

Но что мы должны делать как пионе
ры? Для многих было неясно. И вот опять 
к нам пришел Николай. Он рассказал о 
Vo m , что должны делать пионеры, чем за
ниматься. У нас начались тимуровские де

ла. Старикам мы носили воду, кололи 
дрова, чистили дворы, нянчили малышей. 
А к осени все вступили в общество «До
лой неграмотность!». На своей улице и 
на соседней учили всех неграмотных. По
сле рабочего дня мы приходили к этим лю
дям домой или собирали их у себя в клу
бе. Занимались с ними в отряде все.

Зимой в клубе мы не собирались — бы
ло холодно. Но зато в нашей Ломоносов
ской школе родились первые в предместье 
пионерские базы. В это время все ребята 
получили галстуки, узнали законы юных 
пионеров. Главным в законе было: «Пио
нер должен любить труд!».

И мы с честью выполняли эту запо
ведь. Разделили отряд на звенья и реши
ли шефствовать нал вагонным депо. Пос
ле уроков дежурные звенья приходили 
в депо, чтобы следить за чистотой и поряд
ком. Взрослым товарищам мы помогали 
критиковать прогульщиков, пьяниц, про
смеивали их в стенгазете.

Когда взрослые выходили иа воскрес
ники, мы всегда были первыми их помощ
никами!.. И. МОЦЕНОК, художник,
бывший вожатый первого пионерского от

ряда Свердловского 
района Иркутска. Г ' ......

Лучшему — 
в ленинской...
Во многих ш колах стра

ны есть ленинские ком на
ты . музеи. «П очем у бы 
такую  комнату нам не 
сделать и у себя?»

И вот к ленинском у 
юбилею  учащ и еся  ш колы  
№  17  реш или  откры ть та
кую  ком нату в лучш ем  
классе. В ыбор пал  на 
5  « г» , где классны й ру- 
к oвoдиfeль Р аи са  А ндре
евна К ам ы ш ова.

Р еб ята  активно прини
мали участие в оф орм ле
нии комнаты . Там  можно 
увидеть портреты  И льича 
и портреты  его соратни
ков. К омната будет систе
м атически пополняться 
новыми м атериалам и, стен
дами, повествую щ ими о 
ж изни  и деятельности  в е 
ликого вож дя.

П ока в Л енинской ком 
нате зан им ается  лучш ий 
5  «г* класс. Но сколько 
они в нем «п родерж ат
ся» , пока неизвестно. По
тому что за  п раво зан и 
м аться в ленинской ком
нате ребята будут бороть
ся активно. И м ож ет,5  «г» 
придется на врем я рас
статься с классом  и п ере
дать его д р угом у— лучш е
му.

Н у что ж! Кому не хо
чется зан им аться  в л е 
нинской комнате?

Н ина РА Х М А Н И Н А , 
ю нкор.

тор. — Ровно * три здесь побывают 
ученики 8 «б» класса...

Случилось так, что в три часа 
Гали Кряжевой не оказалось в ин
тернате — она уехала в город по 
срочному делу.

Заменила ее другая Галя — Са
фонова, та самая, с которой мы по
знакомились утром.

Поднимаемся на третий этаж в 
музей. Галя рассказывает о музее, 
о том, как он создавался.

Сначала было трудно. Не знали, 
как и куда писать. Но первые уда
чи приободрили всех. К кому бы 
ни обращались ребята: будь то ста
рый большевик, лично знавший 
В. И. Ленина, или Музей револю
ции — никто не отказывал им в по
мощи.

Так начинался музей. А сейчас 
ему уже 4 года. Экспонатов в нем 
столько, что они с трудом умеща
ются в одной комнате. Ребята даже 
подумывают о его расширении.

Мы молча рассматриваем бесцен
ные документы, выложенные под 
стеклом. Почерк Ленина... Кто не

Школьный 
музей Ильина...
В ШКОЛУ - интернат ЛЬ 2 я 

пришел, когда прозвенел зво
нок с урока. Коридор перепол

нился говорливыми стайками ребят, 
начиная от бойких малышей и кон
чая степенными старшеклассниками.

Так вот они какие, эти ребята, со
здавшие у себя в школе музей В. И.
Ленина!

Мы сидим в небольшом кабинете 
завуча.

— Вот познакомьтесь, — говорит 
Алексей Николаевич Калибердо, — 
директор нашего музея Галя Кря
жева. А это Галя Сафонова — экс
курсовод.

Спрашиваю, можно ли сегодня 
побывать в музее н будут ли экс
курсии.

= — Да, конечно, — отвечает лирек-

1 ш “        — .— „   ,

знает его! Но каждый раз, когда 
смотришь на него, за словами вновь 
и вновь встает облик любимого 
Ильича.

А это фотографии. Здесь жил Ле
нин, здесь он скрывался от царских 
ищеек...

Экспонатов много. Некоторые из 
них сделаны руками воспитанников 
и подарены музею.

В комнату входят Валя Переико- 
ва и Гена Русин. Это экскурсоводы. 
Сегодня они проводят беседу: «Ле
нин в Сибирской ссылке». Валя и 
Гена немного волнуются. Еще бы! 
Ведь это их первая лекция.

А вот появились и восьмиклассни
ки. Обычно шумливые, непоседли
вые, здесь они притихли н внима
тельно слушают...

А мне вдруг вспомнилось, что, ко
гда мы вошли сюда, Галя Сафонова 
сказала:

—Здесь нас принимали в комсо
мол... Такое не забывается никогда.

Александр ЩЕГОЛЕВ, 
юнкор.

Один из соперников 5  «г» класса — 
3  «б» ш колы  №  17.



ТАК РОЖДАЕТСЯ МАСТЕРСТВО!
Фото А. ЕЛФИМОВА.

Рассказывают корреспонденты  АПН

с о л ь  и
ГИПЕРТОНИЯ

ПЕРЕД БОЛ ЬШИМ СЕЗОНОМ
Ч ЕРЕЗ несколько дней тыся

чи любителей футбола за
полнят стадион «Ангара»,что

бы стать свидетелями первого в ны
нешнем сезоне матча команд масте
ров класса «Б». Как и в прошлый 
год, футбольный марафон для ан
гарского «Старта» начинается с 
кубковой встречи. На этот раз его 
противником будет барнаульский 
«Темп».

В этом сезоне, как известно люби
телям спорта, шестая зояа значи
тельно расширила свои границы, и 
«Старту» предстоит провести 17 
встреч на своем стадионе и столько 
же на чужих полях. Что н говорить, 
сезон трудный и не только по коли
честву игр. Ведь все без исключения 
команды, входящие в нашу зону, 
провели тщательную подготовку, по
заботились об укреплении своих со
ставов и будут упорно бороться за 
победу в каждом матче.

Естественно, что ангарчане хотят 
видеть свою команду в верхней по
ловине таблицы, желают ей таких 
же результатов, каких добились хок
кеисты «Труда».

Способен ли коллектив «Старта» 
оправдать надежды, которые на не
го возлагают любители футбола? 
Думается, что для оптимистических 
прогнозов есть некоторые основа
ния. В минувшую пятницу команда 
вернулась после месячного учебно- 
тренировочного сбора, который она 
проводила в г. Геленджике Красно
дарского края. Ни один день из

ФУТБОЛ
этого месяца не пропал даром. Хо
рошие климатические условия—не
жаркая погода без дождей, разме
щение в гостинице на берегу моря, 
хорошее питание и, конечно, стади
он, который находился в распоря-' 
жении команды, создали благо
приятную обстановку для трениро
вочной работы.

Под руководством тренерского со
става В. И. Петрнкина и П. Д. Ан
тонова ежедневно ребята работали 
с полной нагрузкой. Это была 45- 
минутная утренняя зарядка, 2 часа 
30 минут занятий днем и полутора
часовое вечернее занятие. И на всех 
этих занятиях наши парни работали 
с охотой, что называется, в полную 
силу.

Здесь же находились на сборах 
коллективы мастеров класса «В» и 
других зон Российской федерации: 
«Цемеш» (Новосибирск), «Ростсель
маш» (Ростов-на-Дону), «Волга» 
(Ульяновск) и «Химик» (Клин). Иг
ры с этими командами позволили 
тренерскому составу изучить игро
ков, определить их места, сладить 
коллектив. Кроме игр с командами 
класса «Б», «Старт» провел товари
щеские встречи с клубными коман
дами «Динамо» (Анапа), «Урожай» 
(Крымск),. «СКВО» (Ростов), высту
пающими в розыгрыше первенства 
Краснодарского края.

Таким образом, в теченне месяца

«Старт» провел 7 встреч, из которых 
5 выиграл, одну—с «Ростсельма
шем»—свел вничью и одну (ульянов
ской «Волге») проиграл. Если су
дить по результатам тренировочных 
занятий и контрольных игр, то у 
«Старта» есть все основания бо
роться за высокие результаты в 
этом сезоне.

В этом году за спортивные цвета 
Ангарска будут выступать футболи
сты, которые пришли из других кол
лективов. Это Ю. Кутаков, А. Хас- 
нутдинов. В. Заблоцкий, В. Заяц,
В. Незлобии, Б. Хафизов. Каждому 
ясно, что за один месяц наиграть 
коллектив, состав которого резко 
изменился, — дело очень трудное. 
Но здесь на помощь тренерскому со-, 
ставу пришли все игроки команды 
и в первую очередь ее капитан Ана
толий Федотов.

Таковы те итоги, о которых мож
но говорить после проведения тре
нировочных сборов. Теперь остается 
только одно, пожелать команде 
быть достойной спортивной и трудо
вой славы нашего города.

П. БУНТУШКИН, 
общественный начальник команды 
«Старт».

В Н И М А Н И Е !
21  ап р ел я  в 1 8  часов на 

стадионе «А нгара»  состоится 
встреча с ком андой «С тарт» , 
верн увш ейся с тренировочны х 
сборов. I

ж. Л. ж. -ГЦТЦ

З А ОБЕДЕННЫМ столом содрались дру
зья. И все они различно относятся к соле- меЖду содержанием соли в организме и давле- 
ности пиши. Одного вполне удовлетворяет нием крови

12?  „ ? 1 ° Т,?,ВЛеННЫХ бЛЮД п °Н Не пР"6авляет к Гипертония -  весьма сложное по своей приро- 
даже щепотки соли. Другому они кажутся ле нарушение функции регулирования уровня ар- 

пресными н, только хорошенько посолив—нног- тернального давления. Чтобы нормализовать его, 
да даже не один раз, он принимается за еду. необходимо определенное равновесие между внут- 
Наконеи, всегда находится третий, который.даже рнклеточным и внеклеточным натрием.а это зари
не испробовав пишу, сразу добавляет к ней со- сит от реакций, которые обеспечивают водно-со- 
лидную порцию соли. Такие, казалось бы, несу- левой б'аланс. Значительное нарушение этого ба- 
шественные особенности вкуса люден, как пока- ланса приволит к гипертонии, 
зали исследования, могут иметь серьезные пос- у  некоторых людей стало привычкой потреб- 
лслствня. лять соль „ избытке. Чтобы предохранить их от

Известный физиолог плен-корреспондент Ака- предрасположения к гипертонической болезни, до- 
демии медицинских наук СССР Александр Гине- статочно ограничить всасывание соли в почки, 
индский в своей работе «Регуляция и приспособ- Обычно наш организм сам «автоматически» это 
ление организма» приводит интересные данные производит. Но у некоторых людей лаже столь 
па этому вопросу. Было детально обследовано совершенная регулирующая способность оказы- 
здоровье полутора тысяч человек, распределенных вается недостаточной. В итоге, обычное для по- 
на три группы по степени их пристрастия к соли, жилого возраста, но не выходящее за рамки фи- 
Среди «равнодушных» выявлен всего один про- зиологнческих норм, повышенное давление еше 
цент, страдающих гипертонией; среди тех, кто по- более усиливается.
стоянно добавляет немного соли в пищу,—семь Поэтому гипертоникам необходимо не только
процентов; активные любители соли дали самый ограничивать себя в потреблении соли, но и при-
высокий процент гипертонии -  двенадцать. менять сР^ства. которые содействуют ее выве

дению из организма. Это благоприятно влияет 
Эти цифры хорошо иллюстрируют взаимосвязь на течение болезни. С. СМУГЛЫ П.

ПЛАСТМАССА НА ЖИВЫХ КОРНЯХ
В ОСЕМНАДЦАТИЛЕТНИЯ хоккеист Алек

сандр Яковлев во время игры случайно 
выбнл себе два передних зуба.

Если бы повреждена была только коронка, 
то есть видимая над десной часть зуба, то ее 
заменили бы пластмассовой и с помощью шти
фта скрепили с корнем. Но в данном случае 
перелом произошел глубоко под десной.

Выход был один: удалить корни и изготовить 
мостовидный протез. Но хирург Лев Суханов 
из Московского стоматологического института 
решил сохранить обломки корней, чтобы исполь
зовать их как опору для пластмассовых коро
нок.

Больному сделали слепок с челюсти и отлили 
гипсовую модель. Из воска смоделировали не

достающие зубы и перевели эту восковую ком
позицию на пластмассу, по цвету пе отличаю
щуюся от остальных зубов.

Затем хирург вырвал корни зубов и подгото
вил их под штифты. Быстротвердеющий состав 
соединил корни н штифты с пластмассовой ча
стью зуба. И наконец корни снова поместили 
в лунки десны и закрепили шиной-скобой.

Прошло три недели, зубы держались устой
чиво, и можно было снять шнну-скобу. А через 
шесть недель зубы окончательно прижились.

Сейчас на кафедре хирургической стоматоло
гии проделано около двухсот операций по при
живлению зубов и корней после лечения. Во 
всех случаях они прижились.

ХРОНИКА КУЛЬТУРЫ
Афиши о занятиях факультета музыки университета куль

туры уже стали традиционными в нашем городе. На этот 
раз они сообщали: в программе творчество Брамса.

На сиене музыковед Иркутской филармонии Сухнненко. 
Он рассказал о жизни н творчестве крупнейшего компози
тора. Затем его сменяют артисты.

В зал льются чудесные мелодии Брамса. Музыка, написан
ная несколько десятилетий назад, трогает сердца слушате
лей, задевает в их душах самое сокровенное.

• *»
Почти каждый день кто-то из работников библиотеки 

Дворца культуры нефтяников отправляется на предприятия,в 
общежития. Идут ленинские чтения. Там. в красных уголках, 
цехах, они выступают с беседами о Владимире Ильиче Ле
нине.

«Жнзнь и деятельность В. И. Ленина» — так назвала од
ну из своих бесед зав. абонементом Н. Крохалева.

«Великий пример», «Книга в жизни Ленина» — с беседами 
на такие темы выступает библиотекарь Р. Патрушева. Дру
гие работники библиотеки также выступают с лекциями и 
беседами. **»

Привет ангарчанам с берегов великого Амура привезли 
артисты джаз-оркестра «Амур». В минувшую пятницу они 
выступали во Дворце культуры нефтяников.

***
На этой неделе Народный театр еше раз показал свою но

вую работу — спектакль «Нашествие» по пьесе Л. Леонова.
В этот раз зрителями были учащиеся старших классов 

школ города. А затем состоялся разговор артистов и зрите
лей о спектакле.

К С В Е Д Е Н И Ю  
С Л У Ш А Т Е Л Е Й

«ПИОНЕР — Семья Ульяно
вых. 9-40, 11-15, 14-55. Без вести 

пропавший. 13-20, 17. 18-40, 20-20, 
22. Зеленый зал — Четыре песни 
о Таджикистане (документальный 
фильм). 16, 19, Улица Ньютона, 1. 
17, 20, 22.

«ЮНОСТЬ» — Тишина (1 се

рия). 10, 12, 14. 16. 18, 20, 22. реля — В небе нет решеток.
«АНГАРА» — Доое в степи. «КОМСОМОЛЕЦ» — Смерть 

15. 17, 19, 21. зовется Энгельхен (I и 2 серии).
«ПОБЕДА» — Лупень—29. 10, 10, 12-55, 15-50; 18-45, 21-40 

11-45, 13-30, 15-15, 17. 18-45, ДК «ЭНЕРГЕТИК» -  Доктор
20-30, 22-15. Калюжный. 15, 17, 19.

«МИР» — Именем революции. «ОКТЯБРЬ» — Тишина (2 се- 
10, 12, 14, 16, 18, 20, 22. С 23 ап- рия). 13, |5, 17, 19, 21,

22.45 — Передача «Весне 
встречу».

ИРКУТСКОМУ МОНТАЖНОМУ УПРАВЛЕНИЮ ТРЕ
СТА СИБТЕХМОНТАЖ срочно требуются высококвалифи
цированные электромонтажники для работы в Ангарске и в 
отъезд.

Обращаться: Иркутск, улица Свердлова, 39, телефон 57-38.
(402).

Овчаренко Лариса Васильевна, 
проживающая в Ангарске, квар
тал 80. дом 3, кв. 28, возбуждает 
дело о разводе с Овчаренко Ни
колаем Степановичем, проживаю
щим там же.

Дело будет слушаться в Ан
гарском горсуде, (410)

Э кзам ены  и зачеты  на 
ф илософ ском  ф акультете

21 апреля, ВТОРНИК будут ПРОХОДИТЬ:
18.00 — Передача для детей о 7  „ „

Будем такими, как Л енин». д и а м а т у  с  1 7  ,1 асо в  в  б „ б л и .

;“ Р0Т -  Показывает редакция ° Te“ f  ™  ™ С£ чрт по _
иТ слеви эио нны х  новостей». rhnnnr>nfhnti г  1 7  тТэгпо

19.1 о — Х роникально-доку мен- Г К  К П Г Р
тальный фильм «Мы видели Л е- в  б ,бл™ теке ГК КПСС, 
нина». И  К У РС .

20.35 — Показывает редакция 2 7  а п р е л я —  экзам ен  по
«Телевизионных новостей». и с т м а т у  r к я й н н р т р  N o 1 3

20.50 -  Тележурнал «Элект- ™ TM aTy В Ь ^ и н е т е  №  1 3
ронк ГК КПСС с 17  часов.

21.40 — Х удож ественны й фильм 
«П ам ять поколений». --------------------------------------------------—

"а- Р едактор  В .И . П А Н Ф И Л О В

Муратов Анатолий Деомидо- 
вич, проживающий в Ангарске, 
квартал «А», дом 7, кв. 3, воз
буждает дело о разводе с Мура
товой Лидией Афанасьевной, про
живающей в Ангарске, квартал 
211, дом 14, кв. 32.

Дело будет рассматриваться в 
нарсуде г. Ангарска. (421)
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